
INTER COMMISSIONS

BILAN 2006



INTER COMMISSION   : DYNAMIQUE SOCIALE

GROUPE DE TRAVAIL   : LOGEMENT ET MIXITÉ SOCIALE

NOMBRE     : 
- de conseillers de quartier inscrits : 28 / présents en réunion : 9
- de réunions : 5
- de conseils de quartier représentés : 11 / participants : 6. (CHÂTELET/LOMBARDIE,
GRIEU, CÔTEAUX OUEST, JOUVENET, CENTRE VILLE/RIVE GAUCHE, PASTEUR, GARE, SAPINS,
GRAMMONT, VIEUX MARCHÉ/CATHÉDRALE, GRAND’MARE)

Synthèse des travaux     :

- La première réunion, en présence de M. MAZZOLI, a eu pour objectif de fournir aux
conseillers de quartier un certain nombre d’éléments sur la politique du logement et
de  mixité  sociale  à  Rouen  (diagnostic,  type  de  logement  et  localisation  des
logements sociaux par quartier,  les objectifs  et les projets de la ville).  Des fiches
techniques ont également été remises.
-  Les  réunions  suivantes  ont  donné  lieu  à  des  échanges  de  points  de  vue  sur
différents  thèmes :  les  difficultés  liées  aux  augmentation  de  loyers  après
réhabilitation , la politique d’attribution de relogement mis en place par les bailleurs,
la prise en compte du comportement et du mode de vie des personnes à reloger, les
crédits  du  GPV  affectés  aux  réhabilitations,  l’inquiétude  liée  à  l’intégration  de
population  issue  des  quartiers  GPV dans  les  quartiers  dépourvus  de  logements
sociaux, l’accompagnement social, l’insalubrité des logements relevant des bailleurs
privés rendant prioritaire le relogement de leur occupants. 
- La dernière réunion a abouti à l’élaboration d’une liste de propositions devant être
discutées avec M. MAZZOLI. 

A l’issue des différentes  réunions,  une liste de propositions sera présentée à M.
MAZZOLI avant transmission des conseillers de quartier. 

Perspectives     :

- Débattre des propositions avec M. MAZZOLI avant établissement du document final. 
- Transmettre pour avis dans les différents Conseils de quartier. 
- Valider en inter commission. 
- Proposer à la Municipalité. 



INTER COMMISSION   : ENVIRONNEMENT / BIEN ETRE

GROUPE DE TRAVAIL   : NUISANCES SONORES

NOMBRE     : 
- de conseillers de quartier inscrits : 16 / présents en réunion : 8
- de réunions : 6 organisées par le SDL / 9 à l’initiative des conseillers de quartier
- de conseils de quartier représentés : 5 (VIEUX-MARCHÉ, GARE, CÔTEAUX OUEST, CENTRE-
VILLE/RIVE-GAUCHE, CHÂTELET)

Synthèse des travaux     :

Le groupe de travail s’est appuyé sur un groupe déjà existant au sein du conseil de
quartier  Vieux-Marché  /  Cathédrale.  La  présence  de  l’interlocuteur  ne  s’est  pas
avérée nécessaire sur l’ensemble des réunions. Le groupe a choisi de mettre en
place un questionnaire accompagné d’une exposition itinérante.

Un fonds documentaire a été mis en place au local du quai du Havre. Il devrait, en
2007, être constitué pour chaque conseil de quartier (1 par quartier).

Les questionnaires seront traités en 2007 en vue d’une diffusion d’information au
conseil municipal et en vue de la constitution d’un réseau d’observateurs du bruit.

L’inter commission a été saisie en octobre 2006 et a validé le projet du groupe de
travail.

Il n’y a pas eu de compte-rendu systématique adressé à l’interlocuteur.

Perspectives     :

Le  groupe,  renforcé  par  quelques  conseillers  de  quartier  "relais"  a  proposé  une
exposition  de  l’ADEME dans  les  écoles,  les  mairies  annexes et  les  maisons  de
quartier en 2006-2007.

L’analyse du questionnaire est l’étape préalable à la suite des travaux.



INTER COMMISSION   : ENVIRONNEMENT / BIEN ETRE

GROUPE DE TRAVAIL   : POLLUTIONS ET RISQUES INDUSTRIELS

NOMBRE   : 
- de conseillers de quartier inscrits : 13 / présents en réunion : 6
- de réunions : 9
- de conseils de quartier représentés : 5 (CÔTEAUX OUEST, GRIEU, CENTRE-VILLE/RIVE-
GAUCHE, PASTEUR, GRAND’MARE)

Synthèse des travaux     :

Première étape : constituer un fonds documentaire pour les membres du groupe de
travail. 
Rencontres avec : 
-  Le  Syndicat  Mixte  d’Elimination  des  Déchets  de  l’Arrondissement  de  Rouen
(SMEDAR). 
- Air Normand. 
-  La  Direction  Régionale  de  l’Industrie,  de  la  Recherche  et  de  l’Environnement
(DRIRE). 
-  Le  Service  Interministériel  Régional  des  Affaires  Civiles  et  Economiques  de  la
Défense et de la Protection Civile (SIRACED-PC 76). 
- Conseil Général de Seine-Maritime – service des déchets de soins (hors hôpital). 

L’objectif  du  groupe  est  d’identifier  les  pollutions  possibles  à  Rouen  (eau,  air,
déchets), de connaître les risques (accident technologique, matières dangereuses,
risque  naturel,  pandémies).  Le  groupe  a  souhaité  obtenir  une  explication  sur  la
nature du risque, les plans d’interventions mais aussi le degré de danger relatif  à
chacun des risques.
Les intervenants  extérieurs ont  répondu aux questions du groupe de travail,  une
visite du centre de protection civile a été organisée.  Le groupe a pu identifier les
pollutions les plus significatives à Rouen : air, déchets, risques industriels.

Le groupe de travail a souhaité la présence de son interlocuteur de conseil de
quartier à chaque réunion.

Deuxième étape : élaboration d’une motion a destination de l’inter commission (pour
avril ou mai 2007).

Deux comptes-rendus ont été rédigés.



Perspectives     :

La motion vise à demander la diffusion d’un article dans Rouen Magazine rappelant
la nature des risques et les conduites à tenir en cas d’accident ; la mise en place
d’un nouveau document de communication pour l’information des populations de la
commune de Rouen. 
La mise en place d’une exposition portant sur la nature des risques et le degré de
danger est envisagée.

Le  groupe  a  choisi  de  solliciter  les  membres  de  l’inter  commission  après  le
renouvellement des conseils de quartier, et ce, avant la fin du deuxième trimestre
2007.



INTER COMMISSION   : SPORT / CULTURE / LOISIRS

GROUPE DE TRAVAIL   : EQUIPEMENTS CULTURELS, FESTIVALS

NOMBRE     : 
- de conseillers de quartier inscrits : 24 / présents en réunion : 5
- de réunions : 2
- de conseils de quartier représentés : 3 (GARE, CÔTEAUX OUEST, CENTRE VILLE/RIVE

GAUCHE)

Synthèse des travaux     :

Catherine  MORIN-DESAILLY,  Adjointe au Maire  chargée de la culture,  a  organisé une
réunion du groupe de travail afin de transmettre de l’information sur la Médiathèque.

Le groupe avait fixé comme sujets de réflexion : le cinéma, un festival d’art à Rouen,
la lecture à Rouen, les salles de spectacle.

Depuis la rencontre avec Mme MORIN-DESAILLY, il n’y a pas eu de nouvelles réunions. 

Le groupe de travail n’a pas rédigé de compte rendu. 

Perspectives     : Sans objet. 

INTER COMMISSION   : SPORT / CULTURE / LOISIRS



GROUPE DE TRAVAIL   : MISE EN VALEUR DU PATRIMOINE, TOURISME

NOMBRE     : 
- de conseillers de quartier inscrits : 27 / présents en réunion : 12
- de réunions : 5
- de conseils de quartier représentés : 8 (CÔTEAUX OUEST, PASTEUR, VIEUX MARCHÉ, SAINT-
MARC, GRAND’MARE, CENTRE-VILLE/RIVE-GAUCHE, MONT-GARGAN, GRIEU)

Synthèse des travaux     :

Laure LEFORESTIER, Adjointe au Maire chargée du patrimoine, a participé à la première
réunion  du  groupe  de  travail.  Les  objectifs  de  travail  ont  été  mal  définis  par  le
groupe,  certains  conseils  de  quartier  possèdent  déjà  leur  propre  groupe  sur  le
patrimoine (Pasteur, Saint-Marc, Coteaux Ouest).

La présence de l’interlocuteur de conseil de quartier n’a pas été sollicitée d’emblée.
Elle a été demandée en fin d’année 2006.

Le groupe de travail a finalement demandé que chaque quartier représenté puisse
fournir un petit résumé présentant le "petit" patrimoine de son quartier. Ce document
a été adressé à l’ensemble des membres du groupe pour étude.

L’objectif final du groupe de travail n’est pas clair. Le recensement achevé, le groupe
pourrait  demander  une signalétique ou une mise en valeur  du petit  patrimoine  à
partir de livret d’information destiné aux touristes et aux rouennais.

Il n’y a pas eu de compte-rendu.

Perspectives     : Sans objet. 

INTER COMMISSION   : SPORT / CULTURE / LOISIRS



GROUPE DE TRAVAIL   : PRÉSERVATION DES ESPACES NATURELS

NOMBRE     : 
- de conseillers de quartier inscrits : 15 / présents en réunion : 10
- de réunions : 5 organisées par le SDL
- de conseils de quartier représentés : 5 (MONT-GARGAN, CHÂTELET, GRAND’MARE, SAINT-
MARC, GRIEU)

Synthèse des travaux     :

Le groupe de travail a travaillé en autonomie pendant les premières réunions. Un
lien direct entre un "porte parole" du groupe et l’interlocuteur a été mis en place dès
la seconde réunion.

Le groupe a souhaité recenser les espaces naturels dignes d’être protégés, mis en
valeurs  ou  signalés  dans  les  quartiers.  Leur  nature  est  variable :  jardins  de
repainville (ex jardins ouvriers), petits espaces verts de centre ville, vallée verte de
l’ouest…

Une rencontre a eu lieu avec Jean  MAILLARD, Adjoint au Maire chargé des espaces
verts, et Guy CIAIS, directeur des espaces verts. Le groupe de travail a posé toutes
les questions qui permettront de poursuivre ces travaux.

Une réunion est prévue début 2007 afin de faire le point sur les travaux et dégager
des perspectives.

Un compte-rendu a été systématiquement envoyé à l’interlocuteur.

Perspectives     : Sans objet. 

INTER COMMISSION   : DEPLACEMENTS URBAINS

GROUPE DE TRAVAIL   : PLAN DE CIRCULATION / STATIONNEMENT / TRANSPORTS
EN COMMUN / CIRCULATION



NOMBRE     : 
- de conseillers de quartier inscrits : 42 / présents en réunion : environ 15
- de réunions : 9
- de conseils de quartier représentés : 14 (VIEUX MARCHÉ/CATHÉDRALE, ST MARC/CROIX DE

PIERRE, ST CLÉMENT/JARDIN DES PLANTES, PASTEUR, MONT GARGAN, LES SAPINS, JOUVENET,
GRIEU/VALLON SUISSE, GRAND’MARE, GRAMMONT, GARE, CÔTEAUX OUEST, CHÂTELET/LOMBARDIE,
CENTRE VILLE/RIVE GAUCHE)

Synthèse des travaux     :

La  première  réunion  du  groupe de  travail  a  permis  de  définir  les  thèmes  et  les
modalités de travail. Le groupe, dans un premier temps a convenu de demander des
informations concernant : les projets en cours et perspectives de la ville et de l’Agglo
en matière de transports urbains. 
L’objectif  du  groupe  de  travail  était  d’avoir  un  regard  global  sur  l’ensemble  des
projets de la ville :
- Développer les transports collectifs
- Détourner le trafic des centres
- Promouvoir les modes doux (piétons, vélos)
- Rendre cohérents urbanisme et transports
- Organiser le stationnement
Les conseillers de quartier ont rencontré M.  LAINNEMÉ puis l’Agglo avec M.  GAMBIER

pour discuter de la réorganisation du réseau de bus et des transports en commun.

Le  groupe  de  travail  a  également  participé  à  l’enquête  publique  sur  le  Plan  de
Protection de l’Atmosphère de Rouen (PPA) en juillet 2006.

Pour être à l’écoute des besoins des habitants,  le groupe de travail  a décidé de
réaliser  un  questionnaire  sur  les  transports  en  commun.  L’objectif  n’est  pas  de
remettre  en  cause le  nouveau  réseau  mis  en  place  début  janvier  2007 mais  de
recueillir  le  sentiment  et  les  attentes  des  usagers.  Après  dépouillement  du
questionnaire, les propositions seront soumises aux collectivités avant le prochain
aménagement du réseau. 
Les conseillers de quartier espèrent la mise en place d’une concertation. .
Les conseillers de quartier ont rencontrés les habitants lors des permanences sur les
marchés en février 2007.

Le groupe souhaite travailler également sur la signalétique en ville. Les conseillers
de quartier la trouvent insuffisante et inadaptée.
Une rencontre est prévue avec M. LAINNEMÉ sur ce sujet, et les conseillers de quartier
souhaitent être associés à la réflexion déjà engagée par la ville.

Perspectives     :



- Travail sur les résultats de l’enquête des conseillers de quartier sur les transports
en commun pour formuler des propositions conjointement à la ville et à l’Agglo.

- Rencontre  avec M. LAINNEMÉ sur la signalétique en ville en vue d’un travail réalisé
en concertation.

-  Solliciter  l’Agglo  sur  toutes  les  questions  et  difficultés  du  réseau :  fréquence  /
horaires / modification de lignes, etc. 

Les conseillers de quartier se demandent s’ils peuvent « espérer dans l’avenir une
réelle concertation en amont des réflexions associant les conseils de quartier ? »

INTER COMMISSION   : EVOLUTIONS URBAINES



GROUPE DE TRAVAIL   :  CONCERTATION AVEC LES COLLECTIVITÉS

TERRITORIALES

NOMBRE     : 
- de conseillers de quartier inscrits : 22 / présents en réunion : environ 10
- de réunions : 5
- de conseils de quartier représentés : 9 (CÔTEAUX OUEST, CENTRE VILLE/RIVE GAUCHE,
GRAMMONT, GRAND’MARE, GRIEU, JOUVENET, SAINT CLÉMENT/JARDIN DES PLANTES, VIEUX

MARCHÉ/CATHÉDRALE)

Synthèse des travaux     :

La  première  réunion  du  groupe de  travail  a  permis  de  définir  les  thèmes  et  les
modalités  de  travail.  Une  première  attente :  être  informé  et  associé  aux  projets
d’agglomération.
L’objectif est d’avoir un regard global sur les projets concernant la Ville, et cibler les
collectivités concernés : Agglo, Conseil Général, Conseil Régional, Port Autonome. 

Un premier constat apparaît : des collectivités ne connaissent pas les conseils de
quartier.  Un  guide  des  conseils  de  quartier  a  été  réalisé  pour  qu’ils  puissent
présenter le rôle et les missions des conseils de quartier, les inters commissions. 

Le groupe a réfléchi à une méthodologie de concertation avec les collectivités. Le
groupe  de  travail  a  d’abord  souhaité  rechercher  quelles  étaient  les  formes  de
concertation déjà existantes sur l’Agglo. Des conseillers de quartier ont rencontrés
les villes de St Etienne du Rouvray, Mont-Saint-Aignan et Sotteville. Un document de
synthèse  sera  établi.  Il  permettra  de  dégager  une  méthode  de  concertation  qui
pourrait être présentée au conseil municipal.

Le groupe a défini des thèmes, vecteurs de concertation systématiques : déchets et
environnement / urbanisme / aménagement du territoire.

Le groupe souligne un déficit de communication avec l’Agglo, et attend un rendez-
vous pour faire part de son souhait d’être associé en amont des projets en tant que
participants à la Démocratie Locale au sein des conseils de quartier. Un dialogue en
amont des décisions est nécessaire. 

Le Conseil Economique et Social Régional (CESR) a rendu ses conclusions sur la
« Démocratie Locale participative en Haute-Normandie » après avoir auditionné les
différentes instances de concertation en Novembre 2006. 



Dans  l’objectif  d’approfondir  les  pratiques  démocratiques,  le  CESR  émet  des
propositions.  Les  représentants  ont  rencontré  les  conseillers  de  quartier  afin  de
réfléchir  aux modalités de travail  entre les conseils de quartier et  les conseils de
développement. 

Perspectives     :

- Assurer une veille à l’échelle de l’Agglomération sur les expériences de Démocratie
Locale. 
- Mettre en place une méthodologie de concertation avec le CESR. 
-  Rencontre  avec  l’Agglo  pour  étudier  la  faisabilité  de  travail  avec  le  conseil
d’Agglomération. 
- Faire connaître les conseils de quartiers dans l’Agglomération. 

Service Démocratie Locale

ENQUÊTE AUPRÈS DE LA POPULATION ROUENNAISE 
SUR LA DÉMOCRATIE LOCALE



NOVEMBRE 2006

 27 points d’enquête sur la ville : 6 rive gauche et 21 rive droite. 

 Le questionnaire est identique à celui de mai 2005. 

 Objectifs : mesurer l’évolution de la connaissance de la Démocratie Locale et
des Conseils de quartier par les rouennais. 

BASE DE L’ENQUÊTE : 1000 QUESTIONNAIRES.

 La répartition par sexe est sensiblement la même que l’année précédente : 
 Homme : 49%
 Femme : 51%

 Tranches d’âge : 

Mai 2005 Novembre 2006
18 – 25 ans 31 % 25 %
26 – 35 ans 21 % 18 %
36 – 45 ans 15 % 18 %
46 – 56 ans 16 % 15 %
Plus de 56 ans 17 % 24 %

TOTAL 100 % 100 %

 Les jeunes de 18 à 25 ans ont moins répondus, -6% (raisons : manque de
temps, pas intéressés). 

1. «   Habitez-vous Rouen ou sa proche agglomération   ? »

OUI 92 %
NON 8 %

Les 8% identifiés travaillent à Rouen.

1.1 « Travaillez-vous à Rouen? »

OUI 39 %
NON 61 %

Les 61% sont : étudiants, retraités, demandeurs d’emploi.



2. «     Savez-vous en quoi consiste la Démocratie Locale?     »  

Mai 2005 Novembre
2006

Taux  de  réponses
positives

10 % 31 %

L’augmentation  du  taux,  encourageante,  doit  être  nuancée  :  il  s’agit  du  taux  de
réponses positives et non de réponses justes. 

2.1 Si  oui,  « Faites-  vous une  différence  entre  démocratie  représentative et
démocratie participative? » 

Novembre
2006

Taux de réponses
justes

16 %

Les rouennais connaissent les mots : « démocratie » et : « locale » sans pour autant
connaître le dispositif et sa mise en œuvre dans la Ville. 

3. Savez-vous ce qu’est un Conseil de quartier     ?  

Mai 2005 Novembre
2006

Taux  de  réponses
positives

25 % 66 %

66  % des  enquêtés  affirment  savoir  ce  qu’est  un  Conseil  de  quartier,  résultat  à
nuancer, là aussi beaucoup de non-réponses à la question suivante.

 3.1  Si  oui  « Quelle  différence  faites-vous entre  Conseil  de  quartier  et
Comité de quartier ? »

Mai 2005 Novembre
2006

Taux  de  réponses
justes

7 % 16 %

 53% des enquêtes ne différencient pas Conseils et Comités ;
 Le taux de réponses justes a évolué de 9%.



4. «     Savez-vous  en  quoi  consiste  le  travail  d’un  conseil  de  
quartier ?     »  

49% des  personnes  interrogées  répondent  positivement,  sans  donner  d’exemple
concernant  concrètement le travail du conseil de quartier.

4.1 « Seriez-vous prêt à vous impliquer dans un Conseil de quartier ? »

Mai 2005 Novembre
2006

OUI 21 % 32 %
NON 79 % 68 %

 Prêts à s’investir 1 soirée par mois ou par semaine.
 une augmentation de 10%. 
 Les refus : manque de temps ou absence d’intérêt. 

5. «     Par  quel  biais  avez-vous  connaissance  des  actions  des  
Conseils de quartier?     »  

Novembre 2006
Ont connaissance 57 %
N’ont pas connaissance 43 %

 43% n’ont pas connaissance des actions. (jamais entendu parler.)
 57% sont informés du travail des conseils de quartier. 

Novembre 2006
Presse écrite 32 %
Autres 38 %

 32% ont connaissance des actions par presse écrite: « Rouen Magazine » le
plus cité.

 38% par  les  autres  formes  de  communication: « bouche  à  oreilles »,  les
panneaux d’affichage des Conseil de quartier et boîtage des enquêtes.



6. «     Avez-vous  le  sentiment  d’être  suffisamment  informé  sur  le  
dispositif de la Démocratie Locale de votre ville ?     »  

Mai 2005 Novembre
2006

OUI 23 % 33 %
NON 74 % 67 %

 L’augmentation de  9% traduit les efforts de communication des conseils de
quartier.

      L’information sur le dispositif est passée d’un taux de 23% à 33%. 

Conclusion

 La connaissance des rouennais sur le dispositif de la Démocratie locale
et des conseils de quartier a évolué positivement.

 Les  résultats  sont  encourageants  :  hausse  des  taux  de  réponses
positives et justes.

 Les réponses des rouennais font apparaître des évolutions comprises
entre : 

 + 6% concernant la connaissance des conseils de quartier 

 + 12% pour la connaissance du dispositif de la Démocratie locale.

L’enquête  auprès  de  la  population  fut  réalisée  par  4  étudiants  de  l’ADVE  (association  pour  le
développement de la vie étudiante), les 3, 4, 7, 8 et 9 novembre 2006.

Service Démocratie Locale

QUESTIONNAIRE SUR LA CRÉATION 
D’UN « CONSEIL DE LA JEUNESSE » 

Mai 2006

TOTAL     : 1171 ENQUÊTÉS



 Femmes : 664, soit 57 %
 Hommes : 507, soit 43 %

TRANCHES D’ÂGE     : 

 16/18 ans : 568, soit 49 %
 18/22 ans : 468, soit 40 %
 22/25 ans : 133, soit 11 %

Commentaire : un petit  déficit de représentation des 22/25 ans dans le sondage :
ces jeunes sont plus difficiles à identifier (beaucoup travaillent), et souvent moins
disposés à répondre aux questions. 

• Habitez-vous Rouen ? 

 oui : 1007, soit 86 %
 non : 164, soit 14 %

Pour ceux qui ont répondu   oui   :

Habitez vous Rouen uniquement pour les études ? : 55 % 

Êtes vous inscrits sur les listes électorales ? : 33 %

• Faites-vous partie d’une association ? 

 oui : 497, soit 42 %
 non : 674, soit 58 %

ASSOCIATIONS  

 sport : 340
 culture : 73
 animation : 5
 humanitaire : 32
 social : 8
 étudiante : 34
 autres : 5



Commentaire :  Sur  les 497 jeunes affiliés  à une association,  la  plupart  sont  des
associations sportives.

• Questions sur la démocratie 

Faites  vous  une  différence  entre  démocratie  participative  et  démocratie
représentative     ?  

 connaissent la réponse : 83, soit 7 % 
 sont approximatifs : 82, soit 7 %
 ne connaissent pas la réponse (ou se trompent) : 1006, soit 86 %

Commentaire : 93% des jeunes de moins de 25 ans n’ont pas répondu à la question.
Cependant,  comme pour  les  autres  questions  qui  vont  suivre,  le  taux  de  bonne
réponse augmente sensiblement avec l’âge.

Savez-vous en quoi consiste la démocratie locale     ?  

 Bonne réponse : 428, soit 37 %
 Mauvaise réponse : 743, soit 63 %

Commentaire : Le taux de bonnes réponses est ici nettement supérieur aux autres
questions sur la démocratie car le concept est peut être plus facile à expliquer.

Savez-vous ce qu’est un conseil de quartier     ?  

 Déclarent savoir ce qu’est un conseil de quartier : 480, soit 41 %
 Déclarent ne pas savoir : 691, soit 59 %

Quelle différence faites vous entre un conseil de quartier et un comité de
quartier     ?  

 Bonne explication : 32, soit 3 %
 Explication approximative : 52, soit 4 % 
 Mauvaise explication : 1087, soit 93 %  

Commentaire : Si 41 % des sondés connaissent ce qu’est un conseil de quartier, en
revanche, 97% ne savent pas expliquer le rôle d’un conseil de quartier.

Entendez vous souvent parler des conseils de quartier     ?  



 Oui : 310, soit 26 %
 Non : 861, soit 74 %

Si oui, par quel biais     ?  

 Famille/amis : 89
 Affichage : 58
 Médias : 58
 Rouen mag (et autres documents mairie) : 58
 Quartier/voisinage : 36
 Etudes : 3

Commentaire :  Plus d’un quart  des jeunes de moins de 25 ans entendent  parler
régulièrement des conseils de quartiers, ce qui est plutôt encourageant.
Les  principaux  vecteurs  d’informations  sont  la  famille,  les  amis,  l’affichage,  les
communications municipales et les médias.

• Que  pensez-vous  de  la  mise  en  place  d’un « Conseil
consultatif  de  la  jeunesse »  à  l’échelle  de  la  ville  et  des
quartiers ?

 Favorables : 1073, soit 92 %
 Défavorables : 87, soit 7 %
 Ne se prononcent pas : 11, soit 1 %

• Seriez-vous prêt à participer à ses travaux ?

 Oui : 783, soit 67 %
 Non : 378, soit 32 %
 NSPP : 10, soit 1 %

Pour ceux qui ne souhaitent pas participer :

 Manque de temps : 218
 Départ de Rouen : 74
 Manque d’intérêt ou de motivation : 86

Commentaire :  Les jeunes sont  en attentes  de plus d’information  sur  les projets
locaux et municipaux de manière à pouvoir donner un avis.



Ils voient dans ce «  conseil »un moyen de créer des relations entre les attentes des
jeunes et les élus locaux.
Près  des  deux  tiers  des  sondés  se  déclarent  prêts  à  participer  aux  travaux
du « conseil », même si une faible proportion de jeunes a accepté de laisser ses
coordonnées aux enquêteurs

• Thèmes principaux proposés  par  les  jeunes  et  classés  par
ordre d’importance

 Loisirs (Sports/culture/loisirs/animations)
                   45% des demandes.

 Qualité de vie et Bien être (Environnement/Espaces
Verts/Urbanisme/Prévention/Santé/Transports)

     25% des demandes.

 Dynamique sociale (emploi/formation/logement/aide sociale/lutte contre
les discriminations)

     20% des demandes.

 Sécurité dans la ville 
     10% des demandes.

L’enquête auprès des jeunes fut  réalisée par 4 étudiants  de l’ADVE (Association
pour le Développement de la Vie Etudiante). 


